

expression politique

OPPOSITION

Groupe Poitiers, l'avenir s'écrit à taille humaine

L'école dans sa globalité

L'école est la première compétence de la ville de Poitiers ; nous ne pouvons que constater, depuis trois ans, un retard considérable dans les projets de réhabilitation de nos écoles. C'est regrettable pour les élèves, les enseignants et le personnel communal.

Ce constat rappelé, revenons en quelques mots au rôle essentiel de l'école. Bien entendu permettre à chacune et chacun d'acquérir les savoirs fondamentaux : lire, écrire, compter, respecter l'autre. Bref permettre à chaque enfant de devenir un citoyen libre et

responsable. Mais dans le même temps, sensibiliser l'enfant à son univers extérieur ; lui offrir la possibilité de découvrir le monde du vivant auquel il appartient, au même titre que les plantes, les animaux. À ce titre nous saluons les initiatives prises dans ce sens, à Poitiers, comme dans d'autres villes. Enfin, le dialogue intergénérationnel doit être construit pas à pas pour que chaque enfant acquière des repères, une source d'inspiration et d'apprentissage, gage de réussite. L'école n'est pas un espace clos, mais résolument ouvert vers la vie.

Monique Hernandez

Groupe Notre priorité, c'est vous !

Budget 2023 : désorientation budgétaire

Comme chaque année à cette période, Léonore Moncond'huy et son équipe ont présenté le budget de la ville. 2023 ne dérogera pas aux choix faits depuis le début du mandat sur fond de désorientations budgétaires et d'augmentation des tarifs. L'augmentation des recettes de 5 millions d'euros, ce sont encore une fois les Poitevines et les Poitevins qui vont la financer ! La majorité a beau essayer de faire croire qu'elle prend en considération le pouvoir d'achat des Poitevins, la réalité c'est qu'à l'exception de la taxe foncière qui est déjà au plafond, dès qu'elle le peut, elle augmente les tarifs

(stationnement, cantine...). Pire, ce budget n'est pas fait de choix, mais de nouveaux renoncements. En 2023 comme les années précédentes, il n'y a à Poitiers plus de vision, plus de volonté, il n'y a que des déceptions. Progressivement, au même titre qu'ils abandonnent les résidents d'Édith Augustin et la crèche familiale, ils abandonnent tous les Poitevins !

Le groupe

ville de poitiers

Vacances pour toutes et tous

ÉTÉ 2023

Séjours de vacances
Sorties et activités à la journée
Accueil de loisirs et séjours immersifs
au bois de Saint-Pierre

Informations et inscriptions

☐ 05 49 52 36 22 ☐ vacancespour tous.poitiers.fr
☐ vacancespour tous@poitiers.fr

DECATHLON E.Leclerc Poitiers L'ARBRE VERT

#Poitiers

expression politique

MAJORITÉ

Groupe Poitiers Collectif

Poitiers, capitale de l'éducation dehors !

Depuis bientôt 3 ans, la Ville de Poitiers fait le pari d'une éducation ouverte sur le dehors en soutenant les initiatives d'enseignant-e-s désireux-ses de faire classe dehors et en réaménageant les cours d'école pour en faire des lieux plus accueillants, inclusifs et naturels. Faire classe dehors, c'est sortir de la classe pour enseigner à l'extérieur, ponctuellement ou toute l'année. C'est installer les enfants dans un contexte d'apprentissage nouveau et changeant où chaque élément du milieu environnant devient un prétexte pour enseigner l'Histoire, les mathématiques tout autant que la nature. La classe dehors peut se tenir dans la cour aussi bien que dans l'espace public pour peu que le lieu choisi s'y prête. Pour exemple, les élèves de l'école maternelle Renaudot font classe chaque semaine dans le parc de Blossac où les agent-e-s de la Ville leur mettent à disposition des rondins de bois et des végétaux.

Des kits éducation nature comportant des outils d'observation ont été fournis afin d'équiper 17 écoles et un calendrier d'animations concomitant aux travaux de réaménagement permettra d'accompagner 33 écoles dans leurs projets autour de la nature et de la classe dehors. Ces animations sont réalisées par des associations comme la Ligue pour la Protection des Oiseaux ou le Centre d'Initiative Nature et Environnement de la Vienne (CPIE Seuil du Poitou) mais aussi par des jardiniers et jardinières de Poitiers qui ont développé des compétences pédagogiques. Forte de cette dynamique

croissante, Poitiers s'apprête à accueillir les premières Rencontres internationales de la classe dehors du 31 mai au 4 juin. Il s'agit d'un événement ouvert à toutes et tous visant à faire connaître ces pratiques pédagogiques en donnant la parole à celles et ceux qui les vivent au quotidien : enseignants, acteurs de l'éducation, enfants et parents. Pour l'occasion, tous les acteurs de l'éducation nature seront mobilisés à commencer par le Groupement Régional d'Animation et d'Information sur la Nature et l'Environnement (GRAINE) qui est une tête de réseau sur notre territoire. Parmi la riche programmation, notons la carte blanche laissée aux enfants de Poitiers le 1^{er} juin pour « enchanter » la ville en la dessinant.

Le groupe

Groupe Communiste Républicain et Citoyen

L'ouverture de l'école à tout prix ?

L'école dehors est une voie pédagogique aux bienfaits reconnus en termes d'apprentissage, d'acquisition des compétences, de perception du monde. Ce changement de cadre favorise une reconexion avec l'institution souvent considérée comme contraignante par ceux qui rejettent l'école, tout en favorisant les savoirs et une meilleure relation à l'autre, ainsi qu'à son environnement. La réforme de la voie professionnelle portée par le gouvernement emprunte ce concept de « l'école hors les murs » et le dévoie en l'ouvrant davantage encore sur le monde du travail. Le principe politique sous-tendu réside dans le fait que la société aurait bien moins besoin de citoyens libres que de travailleurs dociles. Alors que reste-t-il de l'école républicaine ? En voulant une main-d'œuvre gratuite pour les entreprises via l'apprentissage, en diminuant l'enseignement général et restreignant l'accès aux études supérieures aux jeunes issus des lycées professionnels, l'on conforte le creusement des écarts sociaux. Poitiers a fait le choix de valoriser l'ouverture de l'école sur le monde en favorisant les expériences multiples dès le plus jeune âge. Une école soucieuse de tous, pour l'épanouissement de tous.

Samira Barro-Konate

Groupe Génération.s solidaire et écologique

Lier éducation populaire et nature

L'école est un lieu essentiel à bien des titres, que ce soit pour l'apprentissage de la vie en société, le partage des connaissances ou bien la formation du futur citoyen. Faire classe dehors, c'est l'occasion pour les enseignants d'expérimenter des techniques pédagogiques différentes, et pour les élèves de se réapproprier leur quotidien, ou bien pour certains d'approcher des milieux naturels qu'ils côtoient rarement. Les rencontres internationales de la classe dehors auront bientôt lieu à Poitiers (du 31 mai au 4 juin), nous pouvons être fiers que notre ville reste capitale de l'éducation et qu'à ce titre, elle promeuve des méthodes pédagogiques inspirées de l'éducation populaire et de l'éducation à l'environnement qui ouvrent l'enfant sur le monde extérieur, notamment à travers la pratique de l'art et le contact avec la nature.

Le groupe Génération.s